

私たち、ビルバオでの2018年GSEF（グローバル社会的経済フォーラム）に世界の84カ国から集まった1700人の参加者は、誰一人をも見捨てることのない、人と地球に役に立つ経済開発は、民主主義、社会的公正、連帯、多様性及び平和の原理に根ざしているということを、強く主張する。

最近の流れ

現在取り組むべき諸課題が進展する程度とスピードはかつてないほどである。破壊的な技術と人工知能、気候変動、グローバリゼーション、移民、および人口統計学上の変化は、最近の開発パラダイムがなんとか組み込もうとしている新たな現実である。雇用の不規則で不安定な形態がますます増えている労働市場での急速な変化は、将来の労働の在り方に焦点を当てた新たな戦略を必要としている。ディーセントワーク、社会的保護、全員の繁栄を確実にするために、都市やコミュニティが直面している諸課題を克服できる政策的革新は、関与する人々のより広範な参画によってのみ達成される。市民参加による公共政策の協働創出は、今日では社会的経済では当たり前のこととなっている。

社会的経済（SE）と社会的連帯経済（SSE）は、用語の違いはあっても、資本により人間の優先、民主的な運営、および環境に優しく公正な変革へのコミットメント、という同じ価値観を共有している。多くの国や地域での最近の傾向は、若者らがますますこうした価値や原則に惹きつけられ、すべての分野でその達成のために協働することを望んでいる、ことを示している。

私たちは、2030年の持続可能な発展アジェンダを成功裏に実行するための17の持続可能な開発ゴール（SDGs）を、地域化することの重要性を認識している。より持続可能な、包摂的なそして弾力のある社会を建設する上でのSEやSSEの貢献は、こうしたゴールを達成する基盤として、ますます国連諸機関、各国政府および市民社会により認知されている。オンラインを利用した「地域経済の発展とSDGsの地域化に関する世界フォーラム」は、地域化努力を促進し見通しをつけるための世界的努力のいい例である。

SE および SSE へのコミットメント

多くの国家、地方および地域の政府機関は、すべての経済分野で、SEとSSE事業体および組織が地方の要求を充すための効果的で革新的な対策を提供することを理解し、それを促進する法的枠組みや公共政策を採用している。彼らはまた、市民参加型予算編成、地域通貨および連帯金融の機構を支援し、特別の条例により公共調達することに専念してきた。こうした対策、法令、政策は、地域を越えた地方の実践を評価し共有することを可能にするだけでなく、SEとSSEが民主主義的で包摂的な社会変革に貢献しているマクロレベルでの構造的変化への触媒でもある。

包摂的で持続可能な地方発展のための価値と存続能力

SE と SSE 事業体と組織は実行可能で効率的な存在であり、社会的価値と経済的な成果を生み出す。その存続能力は、それら組織の使命をやりとげることが可能にする、コミュニティもしくは組織自体に再投資される経済的な成果とともに、その活動によって生み出される社会へのインパクトにこそある。地方に存在するならば、彼らは彼らの活動が環境に与えるインパクトを心に留め、それに従って調整すべきである。SE と SSE 企業は社会的正義が埋め込まれたディーセントワークを促進・創出し、労働の権利を尊重する。主体性と透明性は、彼らが活動するコミュニティのニーズに見合った商品とサービスを届けるという、サプライチェーンにおいてより重要である。民主的な統治と経営はかれらの「存在理由」の核となっている。これらの価値と原理は、女性、若い世代、高齢者、障害者などの少数者や弱者を積極的に包摂することの基礎であり、連帯と信頼に根ざした平和的で弾力的な社会の基盤である。

解決策

2016 年のモントリオール宣言をベースに、私たち、SE と SSE 組織、地方と地域の政府、ネットワークやその他パートナー、の代表者たちはさらに以下に対してコミットする：

- ★ 公共政策の共同創出と共同展開を継続し、私たちの都市やコミュニティが直面する主要な困難を克服するために、私たちそれぞれが演ずる中心的役割を明確に肯定する
- ★ 市民社会からのインプットを集め調整するプロセスとフォーラムに融資し支援する努力を、優先順位をつけて追求し続ける
- ★ すべてのレベルでの活動家の知識を改善し、ベストプラクティスの普及を支援するために、SE と SSE 事業体の必要と専門性は何か、を明らかにする研究を認知し支援し、そのインパクトを測定する
- ★ SE と SSE に関する国連リゾリューションに込めているメンバー国を擁護する。
- ★ 都市と農村の双方において、テリトリー間の提携進展の点でさらに協働を強め、すべてのレベルの政府（地方、広域圏、国家、国際）において、より高度な政策の首尾一貫性に向けて働く
- ★ SE と SSE のさらなる発展を支援するために、倫理的で連帯的な金融を活性化させる
- ★ 環境に優しく公正な社会革新を生み出すため、環境運動の生産～消費の循環における透明性をより高めるように改善する

私たちはこれらの解決策を実現するために、SE と SSE 事業体、政府機関、大学、研究機関、国連およびその他の国際組織のそれぞれが、その役割、責任そして持てる力とをうまく機能させることと、包摂的で公正で弾力的な持続可能な地方の発展を確実なものにするための協働によって、一歩ずつ着実に前進する。